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PROCES VERBAL 
CONSEIL d’ECOLE n°3 - année scolaire 2017-2018 

École élémentaire Léon Blum - Longvic 
 
Le conseil d’école s’est réuni le mardi 19 juin 2018 à 17h30 à l’école Léon Blum. 
Etaient présents : 
- enseignants : Mmes Africano, Antemi, Bertholomey, Binet, Dalla Torre, Landrot et M. Pinte 
- représentants des parents d’élèves : Mmes Jorand, Mathelin, Moreau, Pawka 
- mairie de Longvic : Mme Prévost, adjointe au maire, Mme Viélix, responsable du Pôle Education 
Etaient excusés : 
- M. l’Inspecteur de l’Education Nationale, circonscription de Chenôve : M. Lascaux 
- représentants parents d’élèves : M. Jaquet, Mme Mathey, Fuster 
Invités :  
- Mme Bonnot, adjointe à l’action culturelle et à la citoyenneté à Longvic,  
- Mme Dorey, future enseignante coordonnatrice de l’ULIS 

*      *      * 

Ordre du jour : 
1. projet municipal parcours citoyen 
2. rentrée scolaire : prévision des effectifs, organisation des classes, fourniture scolaire, 
équipe enseignante, rythme scolaire 
3. hygiène et sécurité 
4. budget scolaire 
5. liaison GS/CP et CM2/collège 
6. projets pédagogiques 
7. bilan financier de la coopérative scolaire 

*      *      * 

Le secrétaire de séance est Mme Pawka, représentante des parents d’élèves. 

1. projet municipal parcours citoyen 

 
Mme Bonnot présente le projet municipal autour du parcours citoyen afin de réunir sous forme de livret, 
les actions proposées aux écoles et déjà mises en place (parcours du cœur, défi bouchon, CLAS, visite 
de l’hôtel de ville...). Ce livret a pour objectif de rendre lisibles ces actions. 
Un groupe de travail a été constitué au sein de la municipalité et avec l’inspection. Une ébauche du 
livret est déjà faite. La municipalité souhaite « sortir » ce livret pour la rentrée 2018. Il viserait dans un 
premier temps les CM1 et CM2, et peut être plus tard les autres niveaux de classe. 
 

2. rentrée scolaire : prévision des effectifs, organisation des classes, fourniture scolaire, équipe 
enseignante, rythme scolaire 

 
Mouvement des enseignants : 
- Suite à la fermeture de la 5ème classe ordinaire, Mme Landrot rejoindra le RASED de Longvic à la 
rentrée scolaire.   
- Mme Zunino sera remplacée dans l’ULIS par Mme Dorey. 
- Une nouvelle enseignante est affectée sur le poste de décharge de direction (1 jour par semaine pour 
Mme Antemi).  
- Mme Binet, plus de maitres que de classe, rejoindra un autre poste identique dans une autre école. Le 
demi-poste plus de maitres que de classe n’est pour le moment pas pourvu sur l’école. 

prévision des classes à la rentrée 2018/2019 

Mme Antemi Mme DallaTorre Mme Bertholomey Mme Africano Mme Dorey 

22 CP 
 

= 22 élèves 

14 CE1 
8 CE2 

= 22 élèves 

6 CE2 
19 CM1 

= 25 élèves 

10 CM1 
15 CM2 

= 25 élèves 

12 ULIS 
 

= 12 élèves 

Effectif hors ULIS : 94 élèves (moyenne : 23,5 élèves par classe)  
Effectif de l’école : 106 élèves (moyenne : 26,5 élèves par classe avec ULIS) 
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Mouvements des élèves : 
* 25 élèves de CM2 passent au collège dont 2 élèves de l’ULIS 
* 22 élèves arrivent en CP dont 20 de la maternelle Freinet et 2 extérieurs 
* 5 élèves quittent l’école à la rentrée (déménagement ou orientation) 
* 1 contact avec l’école a été pris pour un CP supplémentaire + 1 contact école pour 1 CP et 1 
CM2 pris le 18/06/18 

 
Organisation des classes : 

A l’heure actuelle, ces répartitions de classe servent aux enseignantes à préparer la rentrée, leur 
classe, leur commande. Cette répartition pourra être modifiée en cas d’arrivée ou de départ important. 
Les enseignantes ont commencé à constituer les groupes de classe afin qu’ils soient le plus propice 
aux apprentissages de tous les enfants et prennent aussi en compte les élèves avec des besoins 
particuliers. 

Nous savons que lors de l’apparition de classe à cours double, les parents peuvent s’inquiéter du 
programme scolaire de la classe. Les enseignantes ne font pas le même programme selon les niveaux 
de la classe. Il faut faire confiance à l’équipe enseignante et ne pas faire pression auprès de l’école 
pour « choisir » la classe de son enfant. 
Les classes définitives seront connues et présentées le jour de la rentrée lors de l’appel des élèves. 
  

La rentrée scolaire se déroulera le lundi 3 septembre 2018 à 8h50. A cette occasion, les 
parents seront autorisés à entrer dans la cour de l’école pour accompagner leur enfant. 

La rentrée en musique sera à nouveau mise en place, cette année sous forme de danse où la 
chorégraphie de la fête de l’école sera proposée aux nouveaux élèves qui arrivent à l’école. 
 
Fourniture scolaire : 
A nouveau cette année scolaire, la municipalité de Longvic permet à tous les élèves de bénéficier de 
l’ensemble des fournitures scolaires le jour de la rentrée à l’exception du cartable, de la trousse et de 
l’agenda. 
 
Service civique : 
Mme Blouctet, service civique termine sa mission le 6 juillet 2018. 
Une nouvelle offre de service civique a été rédigée pour la rentrée scolaire 2018 pour une mission de 9 
mois. 
 
Rythme scolaire : 
Les écoles de Longvic repassent à la semaine de 4 jours à la rentrée scolaire. 

 lundi mardi jeudi vendredi 

accueil matin 8h50-9h 

classe matin 9h-12h 

accueil après-midi 13h50-14h 

classe après-midi 14h-17h 

 
 

3. hygiène et sécurité 

 

Exercice de sécurité civile : scénario du confinement avec simulation d’une machine en feu dans l’usine 
de production de nourriture animal à proximité de l’école. L’exercice a été réalisé le jeudi 7 juin. 
L’alarme a été donnée par sifflet par Mme Antemi, après un appel téléphonique. 
Seule, la classe à l’étage de Mme Africano a entendu le signal. Elle l’a relayé. Et seules les autres 
classes de l’étage ont entendu ce nouveau signal. 
Chaque classe de l’étage a rejoint une classe du RDC. Les élèves ont été confinés durant 15 minutes 
avant la levée de l’alerte. La mise en confinement a duré 1 minute. 
Les élèves, les AVS/AESH, le RASED n’étaient pas au courant de l’exercice. 
 
2ème exercice incendie : en attente de réalisation avec Mme Petitot 
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Installation visiophone : 
Les interphones du bureau de direction et de la classe ULIS ont été remplacés par un visiophone. A la 
demande de Mme Antemi, le visiophone du bureau a été installé dans sa classe ce qui lui permet de ne 
plus laisser ses élèves seuls pour aller ouvrir le portail. De plus, il est situé juste à côté de la salle TBI 
qui est utilisée durant le temps cantine et NAP, ce qui permet aux animateurs de se charger des 
ouvertures et non plus aux enseignants. 
Mme Antemi remercie la municipalité pour cette installation qui en plus du côté pratique, permet l’entrée 
de manière sécurisée des personnes extérieures. 
 
Jeux de cours dangereux :  
Ces dernières semaines, plusieurs jeux de cour ont fait leur apparition : soit des jeux anciens détournés 
pour finir par de la violence (chifoumi - jeu de la barbichette), soit de nouveaux jeux violents (Pikachu, 
clin d’œil assassin). La finalité de ses jeux tendait vers des actes violents : pincement, claque, coup de 
pied. 
Ces jeux ont été interdits dans l’école, les élèves étant vivement invités à venir dire s’ils voyaient encore 
ces jeux pratiqué. Des rappels ont été faits dans les classes : ce ne sont pas des jeux mais un moyen 
de faire du mal à l’autre et cela ne peut pas être toléré à l’école. 
M. Mignard a été informé de cette mesure pour qu’elle soit également étendue sur le temps 
extrascolaire. 
 
Sortie des classes : 
Après l’accident de l’élève percuté sur le trottoir de l’école, toutes les classes sortent par la même 
sortie, en face du passage piéton sécurisé par un agent municipal. Cette nouvelle organisation reste 
donc retenue. 
 
Question de parents : y a-t-il une potentielle dangerosité des billes de caoutchouc constituant le terrain 
de sport synthétique.  De quand date ce terrain? Est-ce que le constructeur a engagé une étude qualité 
avec réalisation d’étude toxicologique indépendante ? Quelle est la position de la mairie/Grand Dijon ? 
Mme Antemi rappelle que le synthétique n’est pas utilisé sur le temps scolaire mais uniquement sur le 
temps de la cantine et des NAP. 
Mme Prévost rappelle que ce terrain dépend du stade Bourillot et donc du Grand Dijon. Elle transmettra 
cette question à M. Lindeperg pour qu’il interroge la métropole. 
 

 

4. budget scolaire 

 
Crédit fonctionnement : 
- La municipalité attribue un budget de fonctionnement pour l’année 2018/2019 à l’école de 2310€ pour 
les fournitures scolaires, de 1260€ pour la librairie et le papier, de 300€ en plus pour la classe ULIS. 

La commande de papier pour la rentrée, s’élève à 353,56€. 
Il reste donc, 3216,44€ pour les fournitures de classe, soit 30,34€/élève. Une partie servira 

également pour la commande de direction. 
- La pharmacie a été réapprovisionnée avec un crédit de 83€. 
 
Subvention scolaire : L’école bénéficie de 4 subventions pour l’année scolaire à venir qui sont versées 
sur le compte de la coopérative scolaire. L’utilisation de ces subventions est contrôlée par l’Occe. 

- 528€ en besoin libre 
- 378€ pour les sorties scolaires 
- 140€ pour l’arbre de noël (cette subvention sert en particulier à financer le spectacle de noël 
pour les élèves) 
- 224€ pour enrichir la bibliothèque 
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5. liaison GS/CP et CM2/collège 

 
Liaison GS/CP : 
- échange de service entre les GS de Freinet et les CP de Blum durant 3 lundis après-midis, suivi d’un 
autre lundi après-midi en commun où les classes ont présenté un spectacle : le machin pour les GS et 
l’histoire des alphas pour les CP, les élèves de GS sont repartis avec un album construit au cours de 
ces échanges 
- plusieurs conseils de liaison GS/CP sont réalisés entre les enseignantes avant la rentrée afin 
d’assurer une continuité des apprentissages et favoriser le passage entre la maternelle et l’élémentaire.  
Un courrier à destination des parents de GS sera transmis par Mme Antemi pour donner des 
informations aux futurs parents de CP pour préparer au mieux l’entrée au CP de leur enfant. 
 
Liaison CM2/collège et travail au sein du cycle 3 (CM1-CM2-6ème) 
- les collégiens de 6ème sont venus, accompagnés de 4 professeurs pour la mise en place d’ateliers en 
allemand. En retour les CM2 ont été au collège pour poursuivre ce travail. Cela a permis à des élèves 
de découvrir une nouvelle langue et leur donner envie pour certains de l’apprendre au collège. 
- échange autour de la chimie avec découverte de l’environnement matériel dans les classes de chimie 
- échange avec les professeurs d’EPS : footsal et handball pour présenter les sections sportives 
- accueil de 6ème venus présenter leur travail sur des albums, dans la cadre du projet starter, en retour 
les CM2 ont présenté leur travail 1, 2, 3 album en partenariat avec l’ehpad et la médiathèque 
Mme Africano rappelle que depuis la mise en place d’échanges importants avec le collège, il y a 
beaucoup moins de départ d’élève dans un collège privé, les élèves s’inscrivant pour la plupart au 
collège Dorgelès, leur collège de secteur. 
- Les CM1 ont également bénéficié d’un accès au collège avec une visite sous forme de rallye. Le 2 
juillet, un rallye sera proposé aux CM1 avec une classe de 6ème au centre ville de Dijon avec des 
énigmes à résoudre. 
 
 

6. projets pédagogiques 

 
Projets pédagogiques passés et à venir : 
 
Français : 
- médiathèque de Longvic pour chaque classe, 3 fois dans l’année 
- Ecole et Cinéma pour les classes CP, CM1 et ULIS - 3 films dans l’année au cinéma l’Eldorado 
- 1, 2, 3 album CM2  
- CE1/CE2 : Mme DallaTorre : présentation aux parents d’une pièce de théâtre mise en voix, en scène 
le mardi 26 juin  
- défi lecture pour les 2 classes de CE1/CE2 en lien avec une classe de CE2 et une classe de 
CE1/CM1 de Carraz - mardi 3 juillet  
- langage orale : rencontre inter classe (pour toutes les classes de l’école) pour présenter des 
productions théâtrales réalisées dans toutes les classes 
 
Sciences : 
- Latitude21 : classe des CM1 sur les énergies  
- Visite au Clos des Carmélites : atelier observation d’insectes : CP, CE1-CE2 (Mme Gay, Mme 
DallaTorre), CM1, atelier hôtel à insectes : ULIS 
- Sortie à Fayl-Billot : sortie à la journée pour les 2 classes de CE1/CE2 le jeudi 31 mai pour découvrir 
le métier artisanal de vannier, la culture de l’osier et réaliser un objet avec l’aide de vanniers. 
 
Histoire : 
- Sortie à Bussy-le-Grand : sortie à la journée pour les classes de CM1 et CM2 le lundi 18 juin pour 
découvrir le château de Bussy-Rabutin, ses jardins et participer à un atelier de création de costume 
d’époque sur des silhouettes. 
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Musique : 
- atelier et spectacle avec les JMF : pour les CM1/CM2 sur les percussions 
- spectacle à l’auditorium : symphonie du nouveau monde pour les CM1/CM2 
- spectacle à la minoterie de Dijon : mise en voix et en musique d’Hansel et Gretel le vendredi 1er juin : 
classes des CE1/CE2, CM1, CM2 
- fête de la musique : les élèves musiciens sont invités le 21 juin à présenter aux autres classes leur 
instrument. Les musiciens sont répartis dans l’école et les classes tournent pour les rencontrer. 
 
EMC : 
- visite de la mairie pour les CM2 
- défi bouchon : annonce des résultats avec les CM2 le 2 juillet 
- sortie à l’ehpad pour plusieurs classes de l’école 
 
EPS : 
* EPS avec intervenant en période 5 
   - CP : cycle escalade 
   - CE1/CE2 de Mme Dalla Torre, CM1, CM2 : cycle activité d’orientation 
* Rencontres sportives : 
   - défi distance pour les CE1/CE2, CM1, CM2 : 23 mai 
   - rencontre jeux traditionnels pour les CP : 5 juin 
   - rencontre jeux athlétiques pour les CE1/CE2 : 12 juin 
   - rencontre de handball pour les CM1 : 29 juin 
* parcours d’orientation sur le campus avec les CM2 en lien avec la minoterie le 8 juin 

* Atelier d’initiation au cirque : pour les CP et ULIS, avec la compagnie R’ de cirque : le 25 juin 
 
Arts Plastiques : 
- présentation du cabinet de curiosité le 15 juin sous forme de visite guidée par les élèves, avec la 
plasticienne, Isabelle Bryard dans la classe des CE1/CE2 de Mme Antemi. 
- présentation des réalisations plastiques de l’année le 15 juin sous le préau couvert durant la fête de 
l’école 
 
Fête de l’école : La fête de quartier s’est déroulée le vendredi 15 juin en partenariat avec l’école et les 
parents d’élève. L’ensemble des classes a réalisé une chorégraphie à l’issue des spectacles maternelle 
et périscolaire.  
Cette année, il a été difficile de mobiliser des parents d’élèves pour s’occuper de la buvette. Pour l’an 
prochain, une réunion sera proposée à l’ensemble des parents d’élèves de l’école afin 
d’organiser la préparation de la buvette et des stands. Si on ne trouve pas assez de parents, l’école 
pourra être amenée à se retirer de la fête de l’école. 
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7. bilan financier de la coopérative scolaire 

 

arrêté des comptes au 06/03/18 : + 4014,37€    

entrée sortie 

dépôt cinéma + JMF + 114€ achat synthétiseur pour l’école - 100€ 

participation parent (sortie Fayl Billot) - 
classes CE1/CE2 - chèque 

+ 204€ activité de cuisine ULIS - 4,71€ 

participation parent (spectacle 3 petits 
cochons, Fayl billot, cantine, JMF) - 
pièces 

+ 192,60€ 
ateliers Fayl Billot classes 
CE1/CE2 

- 512,30€ 

participation parent (spectacle 3 petits 
cochons, Fayl billot, cantine, JMF) - 
billets 

+ 290€ 
bus sortie Fayl Billot classes 
CE1/CE2 

- 595€ 

bénéfice net fête de l’école + 626,08€ spectacle de noël (R’ de cirque) - 103€ 

NB : fête de l’école  

- il reste beaucoup de boissons achetées qui pourront être 

proposées l’an prochain 

- il reste des glaces, frites, saucisses - qui seront proposées 

à prix coûtant aux parents d’élèves 

 

atelier JMF CM1/CM2 - 174€ 

spectacle JMF CM1/CM2 - 185€ 

acompte bus Bussy Rabutin 
CM1/CM2 

- 230€ 

sortie Chateau de Bussy 
Rabutin CM1/CM2 

- 280€ 

ciné séance 3 - 97,50€ 

repas collège - 85,41€ 

spectacle les 3 petits cochons 
CP+ULIS 

-37,5€ 

sous total + 1426,68€ sous total - 2404,42€ 

arrêté des comptes au 19/06/18 : + 3036,63 € 

 
Il reste à encaisser les participations des parents d’élèves : 

- à la sortie des CM1/CM2 au Château de Bussy Rabutin 
- à l’atelier de cirque pour les CP/ULIS 

Il reste à payer : 
- l’atelier cirque pour les CP/ULIS 
- le solde du bus des CM1/CM2 

Les subventions municipales seront également reçues : soit 1270€ au total pour l’année 2018 
 
La séance est levée à 19h. 
 

La présidente  
Mme Antemi, directrice de l’école 

La secrétaire 
Mme Pawka, représentante des parents d’élèves 

 
 


